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个性化邮票在港城悄然兴起

婚纱照做成邮票还能正常寄

本报12月20日讯(见习记者 梁

莹莹) 距离农历新年还有一个多月
时间，记者走访了市区多家酒店发
现，市区年夜饭预订不温不火，部分
酒店还未正式推出年夜饭的报价和
菜单，受物价上涨等因素的影响，今
年的年夜饭价格或略有上调。

19日下午，记者走访了市区多家
酒店，询问年夜饭的预定情况。“现在
年夜饭的报价和菜单还没有出来。”

烟台中心大酒店江南食府的一位工
作人员介绍说，现在酒店餐饮部忙于
圣诞节和元旦的订餐，至于年夜饭，

因为报价和菜单都没有出来，所以暂
时没有接受市民的预定。烟台滨海假日
酒店餐饮部的工作人员介绍，他们已经
开始接受年夜饭的预订，但是菜单还没
有最终确定，如果有需要预订的客人
可以与餐饮部联系再确定菜单。

在农副产品价格上涨的背景下，

今年年夜饭的价格是什么样呢？中心
大酒店的工作人员介绍说，年夜饭价
格上涨是必然的，去年年夜饭10人桌
的价格在1580元左右，今年或许将涨
至1680元，具体的价格要过几天才能
最终确定。烟台虹口大酒店的工作人
员表示，去年的价格分两种，一种是
80元每人，一种是120元每人，今年物
价上涨后，酒店的菜品价格会有变
化，随之而来，年夜饭的价格也会做
出相应调整。

年夜饭预订

不温不火

本报12月20日讯(记者

秦雪丽) 婚纱照、宝宝照等

个性照片，对于广大市民来

说并不陌生，但如果把这些

照片印在小小的邮票上，并且
可以正常邮寄使用，这样的事

情就不常见了。近日，记者调查

发现，这种新奇的个性化邮票
正在港城悄然兴起。

“前段时间，好朋友结婚，

收到一个很有新意的大红请
柬。”20日，市民徐先生笑着告

诉记者，打开请柬，立马眼前一
亮，在请柬左侧页面的右上角，

贴着一张80分币值的邮票，和

往常邮票所不同的是，这张邮
票面积相对较大，而最使徐先
生吃惊的是，邮票上的图片竟

是这对新人的婚纱照。“婚纱照
也可以上邮票，这还是第一次
听说呢！”

在采访中，记者了解到，

除了婚纱照之外，儿童的照
片也可以制作到邮票上，并

且受到不少年轻夫妇的追

捧。家住午台小区的崔女士

告诉记者，最近听朋友说，孩

子的百岁照可以印在邮票
上，不仅可以正常邮寄，还可

以作为纪念珍藏起来，如果

价格合适的话，就给宝宝制

作几张个性邮票。

个性化邮票怎样制作？

价格又是多少？带着这些问

题，记者采访了烟台市邮政

局。烟台市集邮公司票品管

理部的姜涛主任告诉记者，

在过去，发行邮票上的人物

画像多为一些名人或劳模，

对于普通人来说，是不允许

发行的，随着时代的发展和

市民需求的增加，国家也慢

慢给予了相对宽松的环境。

“60年国庆时，我们推出了

‘我与共和国共成长’的个性

化邮票，很多父母都把孩子

的照片或者全家人的合影制

作在邮票上。”

姜主任告诉记者，目前，

儿童成长系列的个性化邮
票，受到烟台诸多父母的喜
爱。“今年儿童类个性化邮票
的发行量在8000左右，孩子

的年龄段也是大小不一，有
刚出生的婴儿，也有八九岁

的儿童。”对于很多市民关心

的制作过程和价格问题，姜

主任表示，每种个性化邮票
都分为主票和副票，人物照

片主要制作在副票上。一套

邮票包括五版，价格在250元

左右，主要依据所选邮票的

面值和枚数来计算。

在采访中，记者还了解

到，个性化邮票还吸引了众

多企业的目光，“很多企业都

把自己的商标或广告语印在

邮票上，送给客户留念或用
来宣传。”烟台市邮政局的一
位工作人员说道。在现场，记

者也看到很多制作好的带有
企业标志的个性化邮票。

本报12月20日讯(记者 李园园)

圣诞节临近，港城的西式餐厅纷纷
推出圣诞套餐，用低价格、送礼品
等方式吸引顾客，有的店还打出

“儿童牌”、“亲情牌”，打造出浓郁
的圣诞氛围。

20日上午，记者在烟台麦当劳、

肯德基等快餐店看到，窗户上都贴满
了圣诞图片及圣诞优惠海报，店内挂
满了圣诞用品，就连工作人员也戴上
了圣诞帽。“节日圣桶”、“大派送”

“圣诞套餐”等促销套餐从12月初
开始卖了，价格比同等量的食品优
惠不少，一个大桶圣诞套餐，原价
90多元，而在圣诞节期间优惠到69

元或72元。记者发现，几乎所有快
餐店都将24日和25日这两天的营业
时间延长到午夜24时。

多家西餐店的工作人员告诉记
者，圣诞节除了推出我们的新套餐
外，主要还是在价格上比拼。“谁家的
价格更低，优惠最多，礼品最好谁家
的客人就多。”大润发附近一家西餐
店工作人员宋女士告诉记者。

记者走访了几家西餐店发现，虽
然各家都推出了优惠的圣诞新套餐，

但是具体到圣诞节当天的特殊活动，

多家西餐店都表示不愿过早透露。

“我们圣诞当天的活动还在策划中，

到时候来就知道了，要保持神秘感，

呵呵。”一西餐店的男服务生这样对
记者说。

圣诞节大餐

促销火爆

纸质贺卡淡出市场
仍是企业“公关用品”市民青睐各种电子祝福手段
文/片 本报记者 冯荣达

本报烟台12月20日讯 圣诞、元旦、

春节即将接踵而来，人们正准备以各种

方式，给亲朋好友送去祝福。在信息化时

代，短信、网上留言、电子贺卡等新方式，

人们逐渐淡忘了纸质贺卡。19日，记者在

环海路邮局看到半小时内竟没有一位市

民前来邮寄贺卡。

19日，记者走访了几家礼品店和超

市。在烟台大学附近一家礼品店，老板

李昂告诉记者，这两年贺卡生意越来

越难做。前年这个时候，店里进了大
概 400份贺卡都光了，去年就多进了

几十张，最后有七八十张贺卡没卖出

去。在大润发超市，记者看到一张贺卡的

价格，从一元到八元等不同档次，但少有
人问津。

刚毕业不到一年的付小金告诉记

者，现在很多年轻人都没有送贺卡这个

习惯，送贺卡比较麻烦，手写完了还要到

邮局邮递。现在通讯方式多种多样，节日

来临，发短信送祝福，在QQ、MSN上留

言祝福，或者发送电子贺卡，都是不错的

选择。在走访过程中，跟付小金有同样想
法的年轻人不在少数。

19日上午，记者来到烟台市环海路

邮局。在综合席位邮递窗口，在半个小时

里，没有市民过来邮递贺卡。“今天是周

末，邮贺卡的人相比平时来说较少。”窗

口工作人员程杰告诉记者，芝罘区一共
15个支局，加起来，现在每天邮递的贺卡

大概在2000份左右。程杰表示，来邮贺卡

的多是各种企业、机关事业单位，全国各

地都有邮递。前几日，有家企业过来邮寄

了将近2000份贺卡，装了两个大箱子，而

市民个人来的很少。

在市区一家事业单位上班的王

先生告诉记者，他们单位现在已经开

始往外赠送贺卡了，除了表示节日问

候，更多的是为工作需要，像一些大

客户，用寄贺卡来熟络关系。

12月19日，在烟台市文化路农贸市场迟女士正在悬挂
香肠。据了解，虽然最近香肠价格增长了10%左右，但销量

依然持续增长。迟女士讲，与往年同期相比，她这一个摊位
每天就能多卖100多斤。

记者 郭建政 见习记者 孙淑玉 摄影报道

岁末香肠价涨量增

在大润发超市，贺卡专柜少人问津。


